8 ELPAÍS Domingo 20 de marzo de 2016

CATALUÑA

Misa emotiva y mucho político en el adiós a Ballarín

EL PAÍS, Berga Una misa gregoriana, como era su deseo, despidió ayer al mosén y escritor Josep Maria Ballarín, fallecido la madrugada del viernes a los 96 años Centenares de personas, entre las que se encontraban el pressidente de la Generalitat. Car les Puigdemont, dos conseje ros de su gobierno y el expresi dente Jordi Pujol y su esposa, se congregaron en la iglesia de Santa Eulalia de Berga, en una ceremonia muy emotiva, que presidió el obispo de Solsona, Xavier Novell.

Ballarin también quería que tres queridos compañeros suyos, mosén Ramon Barniol mosén Eduard Ribera v el recmosen Eduard Ribera y el rec-tor Ramon Anglerill hablasen durante la misa exequial "sin limite de tiempo", según tras-cendió ayer que pidió ex profe-so, con la ironia que le caracte-ficaba el mosa de Mosaño rizaba, el autor de Mossèn Tronxo. Visiblemente emocio-nado, Barniol recordó a un Ba-llarín que "era feliz con muy pocas cosas: Dios, la familia, los amigos, los libros, Cataluña y el Barça".

y el Barça".

Amén de personas anónimas que querian rendir homenaje al popular capellán, la iglesia se llenó de personajes del mundo de la cultura, pero fue especialmente significativa la presencia de personalidades políticas por su alto rango institucional o simbólico. Así, acudieron el actual oresidente de dieron el actual presidente de la Generalitat Carles Puigde-mont, el vicepresidente del Ejecutivo catalán v consejero de Economía y Hacienda, Oriol Junqueras, y el consejero de Sanidad, Toni Comín. También nidad, Toni Comin. También quisieron dar su último adiós a Ballarin el expresidente Pujol y su mujer, Marta Ferrusola, el portavoz de Democràcia i Lli-bertat en el Congreso, Francesc Homs, y el expresidente del FC Barcelona y exdiputado del Parlament, Joan Laporta. Los restos de Ballarín descansarán en Gósol, al pie de la montaña del Pedraforca.



Sé lo que hiciste en el último Sónar

El Supercomputing Center presenta los primeros resultados de un experimento realizado con el público del festival para analizar sus hábitos de comportamiento

ROBERTA BOSCO. **Barcelona** Sé lo que hiciste en el último Sónar. Aunque la afirmación resul-te inquietante, no hay peligro. Se trata de un experimento colectivo llevado a cabo por el Supercom-puting Center de Barcelona duran-te la última edición del festival Sónar, con el objetivo de estudiar los comportamientos del público durante los dias del evento barcelonés. Por otro lado, los primeros resultados del estudio quieren también impulsar la reflexión sobre los métodos, más o menos licitos, que usan las empresas para monitorear los hábitos de vida de las personas y utilizar esos datos recabados en ámbitos comercia-les y publicitarios, entre otros.

"Reunir datos no tiene sólo un fin mercantil, también puede ser útil, por ejemplo, en un festival para mejorar la seguridad y optimi-zar el disfrute", explica el director de la investigación, Fernando Cucchietti, un físico especializado en computación cuántica aplicada a la industria, que en 2012 creó el equipo de visualización científica del Centro de Supercomputación que atesora el ordenador más po-

tente de España, el Mare Nostrum.

A la espera de publicar los resultados en alguna publicación científica (en 2013, la prestigiosa revista Science le otorgó el Premio al Meior Video Científico del Mundo por un trabajo sobre el funcio-namiento del corazón), Cucchietti ha mostrado un puñado de gráfi-cos y revelado algunos de los da-tos más curiosos. Entre éstos, por ejemplo, que los propietarios de teléfonos móviles con el sistema operativo Android llegaban al festival a primera hora y se queda-ban más tiempo que los que lleva-ban un iPhone, que no solían aparecer antes de las 17 horas.

Uno de los primeros datos reca-bados fue que más del 40% de los asistentes al Sónar llevaban la opción wi-fi activada, lo cual permi-tía a los sensores estratégicamente situados por los investigadores apropiarse de los datos a través de su teléfono. "Nuestro estudio garantizó el completo anonimato de los participantes, lo que no sucede en el caso de las cámaras de los supermercados, que siguen los clientes para estudiar sus hábitos de compra y además los identifica a través de la tarjeta de fidelización que contiene los da-tos reales del usuario", explica Cucchietti, indicando que muchos fabricantes de teléfonos están introduciendo recursos tecnológi-cos para proteger al usuario de es-ta invasión de la intimidad.

Mapa de los pasos

"En el Sónar hemos identificado tres grandes grupos: los que bus-can las propuestas más experimentales, los que no se pierden ningún concierto y los que asisten sólo a los de los nombres célebres, un conjunto consistente considerado el precio de la entrada", aña-de el investigador, que lleva impreso en la camiseta un gráfico que indica el recorrido que hizo los tres días del Sónar. Como él, quien participara en el festival puede re-producir gráficamente sus pasos introduciendo el MAC address (un identificador virtual) de su teléfono en la web del proyecto (www.bsc.es/viz/whatyoudid). Entre otras informaciones, se

está analizando el ranking de au-diencia de los músicos, tanto por

Dickinson) como por fidelidad (Squarepusher y los españoles Ca-bo San Roque). "Para el estudio hemos creado un algoritmo que analiza los comportamientos simi-lares. El experimento del próximo festival será sobre los algoritmos que rigen nuestras vidas, que utili-zamos por ejemplo para comparar precios, apostar o elegir un de-

terminado producto", anticipa. Cucchietti ha sido el primer in-vitado de A taste of Sónar, eventos previos protagonizados por estre-llas de la próxima edición de Sónar +D, la sección más experi-mental del festival. Junto a Cucchietti se presentó el proyecto del canadiense Martin Messier, que convierte las radiofrecuencias imperceptibles para la vista y el oído en un espectáculo audiovisual en forma de tormenta con relámpagos incluidos. Las próximas actua-ciones serán las de las peonzas futuristas que se mueven al compás de algoritmos sonoros de Myriam Bleau (9 abril) y los guantes tecnológicos de mi.mu gloves (19 mayo), que permiten dibujar sonidos con el movimiento de las manos.

¿Dientes separados?













WhatsApp: 606716797 C/Aragó, 63 - 6º - 1ª 08015 - Barcelona - Tel. 93 226 35 71 - www.disenodesonrisas.com - info@disenodesonrisas.com

press reader PressReader.com + +1 604 278 4604

1 de 1 22/03/2016 12:01